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平成28年度事業計画

( 1 )公益法人制度に適合した、更なる組織基盤の整備充実
( 2 )地域企業支援のためのサービス機能の充実
( 3 )地域社会の発展のため、連携・協調による地域社会貢献活
動の展開

平成28年3月16日（水）、予算理事会が北とぴあ天覧の間において開催され、平成28年度の事業計画案、収支
予算案等について審議、承認されました。以下に平成28年度事業計画の概要について掲載致します。

Ⅰ.平成28年度活動理念 Ⅲ.主要事業計画

Ⅱ.基本方針

「 地域の発展と活力ある公益社団法人を目指して」
( 1 )租税教育事業
( 2 )源泉税務研修会
( 3 )年末調整説明会
( 4 )新設法人説明会
( 5 )決算法人説明会
( 6 )税に関する実務講座

1．税知識の普及を目的とする事業

6．収益を伴う会員のための福利厚生事業

7．会員支援のための親睦・交流等福利厚生に関する事業

8．その他本会の目的を達成するために必要な各種団体への
協力事業

2．納税意識の高揚を目的とする事業

( 1 )地区合同研修会
( 2 )健康増進ウォーキング
( 3 )味噌作り講習会
( 4 )地域盆踊り大会への参加
( 5 )節電を進める「いちごプロジェクト」への取り組み
( 6 )女性部会・青年部会合同講演会
( 7 )女性部会寄付活動
( 8 )青年部会エコキャップ回収活動
( 9 )青年部会東日本大震災チャリティ募金活動

5．地域社会への貢献を目的とする事業

3．税制及び税務に関する調査研究並びに提言に関する事業

( 1 )経営・事業活動に関する講座・セミナー
( 2 ) IT研修会・セミナー

4．地域企業の健全な発展を目的とする事業

1．税 務 行政へ の協力
税務当局との連絡・協調を保ち、あらゆる機会を通じて納
税者と税務当局との相互理解の醸成に努め、また、広く税
務知識の普及を通じて納税道義の高揚を図り、公正な税制
と円滑な税務行政に寄与する。さらに、e-Tax・eLTax普及
のための方策を検討し利用率の向上、租税教室の開催・推
進並びに講師要請に努めます。

2．税 負 担の合 理 化
中小企業の税負担の軽減と合理・簡素化及び適正公平な税
制確立のため、会員の要望意見を集め、税制の研究に努め
税制改正要望事項の達成を期します。

3．記 帳と経 理 知 識の 普及
企業経営の健全化並びにその発展向上のため、経営、経
理及び税務に関する講習会、研修会等の事業活動を積極
的に行うとともに、誠実な記帳、適正な申告の普及と指導
に努めます。

4．公益と社 会貢 献
健全な納税者団体として、事業の公益性と社会貢献度を高
めると共に、組織の一層の充実・強化を図り、納税者の各
種事業への参加、新規加入会員の増加を推進し、もって公
益法人としての社会的使命を果たすことに努めます。さらに
公益法人制度改革の要請する要件を充たし民間が担う公共
の目的を果たすべく取り組みます。

5．会 務 運営の円 滑 化
会務運営の基本に従い、法人会組織の検討と魅力ある活動
の展開、とくに会員相互の情報交流を図ることにより会務を
円滑に運営します。

平成28年度事業計画

( 1 ) ｢税を考える週間」特別講演会
( 2 )親子租税教室
( 3 )北区「区民まつり」への参画と税の啓発活動
( 4 )税務相談・法律相談
( 5 )税に関する絵はがきコンクール
( 6 )納税表彰式
( 7 )広報誌発行・ホームページによる納税意識の高揚・啓発
と税情報の発信

( 1 )法人会全国大会への提言と参画
( 2 )全国女性フォーラム
( 3 )全国青年の集い
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「トザイ、トーザイ」突如、大発声が会場に響きました。
今回の青年部との合同公演会は、82名の出席を頂き、前進座の女優、藤間流の名
取で、武蔵野法人会副部会長でいらっしゃる妻倉和子先生にお願いしました。
冒頭の「トザイ、トーザイ」は「東西」の意味で、江戸時代からの歌舞伎小屋の位置

の都合で「皆様どうぞお聞き下さい」の意味等、歌舞伎のルーツから始まりました。メイ
クも良い役は白塗り、悪役は赤塗り、又、主役は一枚目、イケメンは二枚目、お笑い
系は三枚目、「十八番」は、得意芸とオハコ（箱にしまっておいた芸）等、大変楽しくお
話しいただきました。
前進座は昭和6年松竹から独立、設立されました。故中村梅之助氏から大変貢献して
頂いたこと、前進座のスタートは、新橋演舞場の講演で、今年創立85周年になられました。
妻倉先生は、出雲の阿国、大石内蔵助の大石りく、ヴェニスの商人のポーシャ役等、
数多くの舞台で演じられた、大女優でいらっしゃいます。日本舞踊「藤娘」は、子供、
芸者、中年女性、老婆の舞い方をそれぞれ熱演していただき、全く雰囲気の違いに驚
き、楽しませていただきました。

女性特有の表情、メイク、姿勢、立ち居振舞いから、素晴ら
しいオーラを自家発電出来る事、例えば、涙の拭き方、なるべく
顔が暗く（黒く）ならないように、光を受けて座る（立つ）。挨拶は
「ありがとう御座居ます」「おはよう御座居ます」と二番目の言葉
にアクセントを入れると、心を込める言い方が出来るようです。
経営者は、名監督であり、主役である。自信を持つ事で、

自然にオーラが出ているのではないでしょうか。これは女性、男
性共通することだと思います。

日本舞踊の長唄「宝船」は、七福神それぞれ
の個性がよく出て、とても楽しく素晴らしい舞踊
で、見惚れてしまいました。
最後に、「人生は片道切符、悔いの無いよ

うに…」と、素晴らしい講演で、あっと言う間に
時間が過ぎ、余韻が残りました。
矢口青年部会長よりお礼の挨拶で、閉会に

なりました。
妻倉先生、これからもご活躍されるお姿を楽

しみに、益々応援させて頂きます。

オーラは自家発電できる

合同講演会
平成28年2月24日（水）　於：北とぴあ 15F ペガサスホール

常任幹事 澤田 信子

斎藤部会長による挨拶 矢口青年部会長から御礼の挨拶

迫力ある講演に皆さん圧倒されました。
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一足早い春を探しに行きませんか！

日帰り研修会

向春の、日差しの暖かな天候に恵まれ参加者４２名で房総へ
バス旅行に行ってきました。
盛りだくさんの内容は寝る間もなく、次 と々連れて行ってくれま

した。（って企画したんですけどね(*^^)v）
木更津アウトレット→ぽーたる亭（食事）→いちご狩り→養蜂場
→道の駅→海ほたる。ほらっいっぱいでしょ！
バスが出発するとあちらこちらから「どうぞ」とお菓子が回って

きました。あっという間に袋がいっぱい。この日の為に用意して
下さったお気持ちが嬉しく心が温まります。
アウトレットは、時間が足りなかったですがお買い物が楽しめ
て満足！
お食事は、地元のお野菜の料理でグー！

今年も厚生事業推進委員会の恒例の事業となりました、スプ
リングウォークを3月27日（日）に行ないました。参加者は、水越
会長ご夫妻を初め会員企業の皆さま21名。今回の場所は、本
駒込駅から本郷通り沿いの「吉祥寺」➡「駒込天祖神社」➡「富
士神社」➡「六義園」➡昼食「季の庭（ときのにわ）」です。
当日は、曇りの予報でしたが、時折晴れ間の出る絶好のウォー

キング日和でした。吉祥寺は江戸城の築城時に、「吉祥」の文
字を刻した金印が発見され、これを瑞祥として建立した禅宗の
寺で、火災などで2度移築され現在の駒込に移ってから約350
年になるそうです。尚、中央線の武蔵野市吉祥寺は、この寺
の開塾地があったため、吉祥寺の名称が残ったもので、こちら
が本家？です。境内の参道には、何本もの枝垂れ桜があり立派
でしたが、花見には少し早すぎました。この後、天祖神社・富
士神社をお参りして、11時少し前に六義園に到着しました。

いちご狩りは、立ったまま摘めて粒の大きさにびっくり！
養蜂場は、スタッフのお兄さんのお話が面白くて笑いがたっぷり！
道の駅は、海産物・お野菜で主婦には嬉しいテーマパーク！
海ほたる、景色バッチリ思い出作り！
食べて買って、食べて買っての繰り返しでお腹いっぱい、お

土産いっぱい、心もいっぱい。満足！あっそれから、添乗員の岩
井さんのお話が上手でおもてなしも素晴らしかったです。旅行を
楽しくさせてくれた重要なスパイスでした。
可愛いガイドさんの冗談もいい味付け！
運転さばきの素晴らしさに拍手がでるほどの名運転手さん。

素晴らしいスタッフのお陰で無事に帰って来ました。
…帰って家計簿つけて、明日から節約宣言！なんてね（笑）
企画した私達は皆様のお陰でしっかり楽しんできましたが、ご

参加の皆様はいかがでしたか？
これに懲りずに厚生事業推進委員会の行事に是非またご参加

くださいね。皆様にお会いできることを楽しみにしております。

六義園では、ガイドさんと共に、1時間ほど散策致しました。
入口直ぐの枝垂れ桜は有名ですが、ほぼ満開のその桜は、皆
さんの目を釘付けにしてました。夜には、ライトアップもされるとか？
で、この時期は各地からこの桜目当てで、多くの人が来園され
るとの事、日本人で良かったと思う瞬間です。この六義園の名
称は、紀貫之が「古今和歌集」の序文に書いた「六義」（むくさ）
という和歌の六つの基調を表す語に由来し、徳川綱吉の側用
人・柳沢吉保が、自らの下屋敷として造営した大名庭園で、池・
滝など見事に配置され、300年余り経った今も、多くの人に愛さ
れているのです。ガイドさんに言われて気が付きましたが、小さ
な歌碑がいくつもありました。あっという間に、時間が過ぎて庭
園を1周しました。秋の紅葉も素晴らしいようで、個人的に、ま
た来ようと思います。
この後に、「季の庭」にて昼食後、解散となりました。

最後になりました
が、ご参加頂きまし
た皆さまに、改め
て厚く御礼申し上げ
ます。また、今後と
も厚生事業推進委
員会の活動に、ご
理解とご協力を賜り
ますようお願い申し
上げます。

参加者全員で記念撮影（ぽーたる亭にて）

平成28年2月27日（土）　於：房総

▲いちごがたくさんとれました。

盛りだくさんのお土産▶

桜を求めて初春の散歩

スプリングウォーク2016
平成28年3月27日（日）　於：「吉祥寺」➡「六義園」➡昼食「季の庭（ときのにわ）」

委員長 酒井 克昌

厚生事業推進委員会

厚生事業推進委員会

六義園にて記念撮影

見事なしだれ桜

副委員長 上川 つや子
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青年部会主催の「きたっくすウォーク」に続く、親子租税教
室の第2弾として「こども現場見学会＠赤羽体育館」を開催し
ました。

この企画は、北区志茂に建設中の赤羽体育館（平成28年
11月完成予定）の建設現場を区民の方々に見て頂き、区民
の皆さんの税金がどのように使われて、体育館（公共施設）
が出来ていくのかを知ってもらうため、また、建物を建ててい
る途中で一般の人では入れない建築現場を見ることで、子供
達には建築を知ってもらい肌でモノづくりを感じてもらい、親御
さんには公共工事が我が街にどのような役割があるかをご理
解頂くことを目的に開催しました。

当日は午前・午後で20組40名の親子での参加がありまし
た。初めての試みで不安ばかりでしたが、現場の方々の子
供達に向けた分かりやすい説明と、丁寧な案内で、参加者
からも質問が多数出る雰囲気を作っていただきました。

現場見学の前に、現場事務所でビデオ等による、工事現
場の一日の流れや、現場での作業が説明されました。税金を
使って赤羽体育館を造る目的や完成予想図を使っての説明
では、特に参加の興味をそそりました。

中でも赤羽体育館がスーパー堤防と合わせて建設され、隣
を流れる隅田川から北区を守る役割をしていることや、赤羽

体育館が防災の拠点となることを聞いて、とても関心を持たれ
ていました。説明と注意事項を聞いて、子供達もヘルメットを
着用して、いざ現場へ。

現場を見て、モノづくりを肌で感じる

こども現場見学会＠赤羽体育館
平成28年3月12日（土）　於：赤羽体育館建設現場

常任幹事 田中 一充

見学の前に記念撮影

螺旋階段、トレーニングルーム、弓道場、屋根になってしまっ
て完成したら来れない場所等を仮設の足場を使って最上階ま
で昇り、建物がどのように出来ていくか見たり、最上階では
子供達がボルトを実際に持ったり、作業用の機材を使っての
動くところを見たりと、現場の人達と子供達が非常に和やかな
雰囲気で、ここでもたくさんの質問が飛び出しました。

見学後の、事務所での質問タイムでは子供達もさることな
がら、保護者からも質問があり、自分達の住む街にできる、
自分達の税金も使われている建物に非常に興味を持っている
ことが感じられました。

現場の皆さんも、区民の皆さんが非常に関心を持ってくれ
て、自分達のこれからの仕事の励みになると話されていました。

今後も、租税教室の一環として公共工事の現場見学会を
通して、区民の税金と公共工事を知ってもらえたらと思ってい
ます。

現場見学会に協力していただいた赤羽体育館の施工会社
JVの皆様、お忙しい中ありがとうございました。
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2月3日（水）18時より北とぴあの研修室にお
いて王子法人会5・6ブロックの第一回合同研
修会を行いました。出席者は第2地区6名、
第10地区1名、第12地区1名、第14地区1名、
第15地区1名、第16地区1名、第17地区6名、
第18地区4名、第19地区3名、第20地区7名、第21地区2名、第23地区4名、その
他で5名の合計42名ご参加頂きました。テーマは「そこが知りたい！ スマートフォン・タ
ブレット活用講座」で講師はDOCOMOにお願いしました。講師は実際にタブレットを
使用し、クラウドデータをスクリーンに映して、スマートフォン、タブレット、PCの違いから、
クラウドとはどの様なものなのか、サービスの内容、メリットや注意点を分かりやすく
説明して頂き、災害時伝言板のサービスや情報システムを通じて課題を解決する等
のビジネスでのタブレット活用術を紹介して頂くなど、もりだくさんの研修内容でした。

税に関する絵はがきコンクール選考結果発表が、平成28
年3月16日（水）京王プラザにて開催されました。王子法人会
からは5名で参加しました。まず東法連女性部会連絡協議会
会長の能﨑恵美子氏による開会の挨拶から始まりました。今
回で絵はがきコンクールが6回目を迎えられた事に対しての感
謝と、国税局の方の後押しも預けるようになり、租税教育活動、
社会貢献活動が法人会活動の発展につながる事になってい
くとの事でした。いよいよ審査結果発表になりまして、会場中
が緊張に包まれた中で、47作品の中から7作品が選ばれまし
た。一位の作品は大きな木を社会に見立て、皆から集めた
税金が肥料となり、大きな結実した実が皆の生活との事、子
供のすばらしい気持ちを吸上げてあげることへの大事さを感じ
ました。

また、入選した作品、どの作品も丁寧で力作でした。
選考の大変さが伝わってくるようです。
王子の作品も入賞は逃しましたが、紙一重でした。
次に講演会「自給800円から年商10億円のカリスマ所長に

なった22の言葉」と題し、株式会社日本レストランエンタ・プラ
イズ駅弁マイスター三浦由紀恵講師の時間となりました。

物を売るということの姿勢、販売するときの共通した心、お
客様が何を望んでいるのか、どのようにしたら選んでもらえる

のか、選ばれることの要点、そ
の為の会話だったり、物が溢
れている中から選んでもらえるよ
うな研究を日々考えているとの
事でした。

三浦講師は楽しみながらやっ
ている様子がよくわかりました。

根っからがおばさんのお節介
で、若い従業員が失敗した時
のフォローの仕方で、後になっ
てお礼のお手紙を頂いた際に、

「三浦先輩の事を思えば、辛
い時に役立ち何か得られる」と
の内容に、このまま楽しみながら仕事をしていきたいと自信を
持ったそうです。特に「山本五十六の名言が好きで、やって
みせ、言って聞かせ、させてみて、ほめてやらねば、人は動
かず」が好きだそうです。人を観察して、自分を相手に合わ
せると、駅弁が売れるそうです。なんとも販売するという事の
共通する心だと感心致しました。交流懇親会も楽しく懇談でき
まして、無事、帰路に着きました。

税に関する絵はがきコンクール・代表作品展示

三浦講師と出席者の記念撮影

女性部会の交流の場として

平成27年度　東法連女性部会全体連絡会議
平成28年3月16日（水）　於：新宿 京王プラザホテル

常任幹事 梁島 美佐子

そこが知りたい！
スマートフォン・タブレット活用講座

第一回5・6ブロック合同研修会 平成28年2月3日（水）　於：北とぴあ 第2研修室

第5・6ブロック担当副会長

関根 正直

挨拶をする関根副会長

スクリーンを使用して分かりやすい講義

税務署長賞の代表作品
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ラフォーレ倶楽部
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講義を聴いて

「わが社の事業継承はどうすればいいの」公益セミナー

講師は昨年度、全国
に渡って公演回数60回
に及び、多方面にも活
躍中のフィナン・コンサ
ルテェイング代表 佐藤
良道先生です。4年7ヶ
月前、研修委員セミナー

「公的年金の落とし穴」
で障害年金、遺族年金の相談事例の話しをされ、今回も多くの相
談事例等を中心に「わが社の将来を考える」というテーマで三つに
分けて、分かり易く話されました。
　①社長に求められる二つの力！

経営理念やビジョンといった熱い思い。会社の将来を見据えて、
考える力。の二つです。

経営者の平均引退年齢の上昇と60歳以上の経営者が増加。承
継に対するニーズは20年前には家族内継承が9割を占めていたが、
ここ10年で6割まで減り、親族以外では社外の第三者が急激に伸
びている。経営者不在による廃業も一割位。いかに事業継承が難
しいかが分かる。

1996年以降、廃業企業
者数は年平均30万社前後あ
ります。そのうちの4分の1が
「後継者がいない」という理
由でした。経営者全体に占
める60歳以上の経営者の割
合は50％を超えている中、今
後、ますます深刻な事態にな
ることが予想されます。こう

したことにならないためには、どう対応したらよいのか、私なり
の考えを述べてまいります。

中小企業の経営者は、プレイングマネージャーといって社員
と同じように働いているケースが少なくありません。とは言って
も、経営トップとしてやらなければいけない職務が二つあります。
経営理念やビジョンである「熱い思い」と会社の将来を見据えた

「考える力」です。
会社の将来を考えるのなら、事業承継は避けるわけにはいき

ません。人間の命は限りがありますが、事業を引き継げば、企
業は永遠に存続できるからです。

この事業承継をよくリレー競走に例えられます。足の早い人
を選んでも、バトンタッチがうまくいかなければ、勝てません。リ
レー競争にはリレーゾーンがあり、このゾーンでうまくバトンを引
き継ぐのです。実際の事業承継でもこの助走期間は少なくとも
5年は必要であり、できれば10年以上あるとスムーズに引き継げ
るのではないでしょうか。

バトンを株に例えてみましょう。このバトンは、上場企業でな
い限り、売る場所もなく、誰も買ってくれません。市場経済から
すれば、買う人がいないとバトンの値段は限りなく低くなります。
ところが不動産や有価証券の価格が上がっていると、含み資
産として、思いのほかバトンの価格が上がっていることがありま
す。この矛盾が、事業承継を難しくしています。

後継者がいたとしても、このバトンをどのような方法で引き継が
せるのかが問題になってまいります。方法は、「生前贈与」、「譲
渡」、「相続・遺贈」の三つしかありません。バトン（株価）の値段

②会社オーナーには経営者と株主の
　二つの立場がある！

会社の経営を誰かにバトンタッチするのが
問題である。人を変えただけでは事業継承
は失敗する。引き継ぎに少なくとも5年〜10
年は必要。尚更、外部の人なら早く社内へ。
バトンの中身は株だけではない。

人、モノ、金、知的財産も含む。社長
個人資産は？

引継ぎが遅れると金融機関、取引先、社内等との友好な関係
が保てない。経営者の判断能力が低下し、委譲もなかなか進ま
ない。
③後継者へのバトン（自社株）をスムーズに渡す為には！

バトンが値上がり、値下がった時でもバトンを簡単に引き継げな
い。他に土地・投資有価証券・保険積立金・借入金・利益譲渡金・
自己株式・税等抱える課題も多い。そこで、経営者と後継が一緒
に事業継承計画書を作成する必要性がある。途中、多くの相談
事例を上げて話をされ、時間となり有意義なセミナーでした。最後
に河村副会長の挨拶で終わりました。

が高いと税金を考慮する必要があります。「生前贈与」なら贈与
税、「譲渡」は所得税、「相続・遺贈」であれば相続税です。

こうした観点から、国も事態を重く見て、様々な対応策を講
じています。「生前贈与」については、経営承継円滑化法を
制定し、一定の要件を満たせば贈与税を猶予する仕組みを作
りました。また、「相続・遺贈」でも要件を満たすことにより80％
部分について相続税を猶予することになっています。
「譲渡」につきましては、誰も買う人はいないことから、金庫株

という制度があります。これは、会社が自社株を購入するという
ことです。ただし、みなし配当課税となり、思わぬ多額の所得
税がかかることがあり注意が必要です。今、話題となっている
方法としては、買ってくれる会社を別に作ってしまうやり方があり
ます。自分の会社を100％子会社とする「持株会社」です。その
代表者を後継者とするのです。購入資金は、持株会社が金融
機関から融資を受け、返済財源は、自分の会社（子会社）から
の配当で賄うのです。100％子会社であれば税金がかかりませ
ん。オーナー経営者は、株価が上がっていれば、譲渡所得税
を払いますが、株を現金に変えることができます。ただし、譲渡
価格をいくらにするかが問題となり、慎重な対応が求められます。

今まで、「自社株を買ってくれる人などいない」といいました
が、買ってくれる会社が現れることがあります。それがM&Aで
す。M&Aの仲介業者が多くなり、上場している会社も少なく
ありません。ただし、会社に魅力がなければ、どこの会社も買っ
てくれません。売れるようにするには、ある程度時間をかけて、
会社の魅力の磨き上げが求められ、売れる会社にするのです。

事業承継で大切なことは、事業承継計画を経営計画の一部
として捉えることです。そのポイントの一つが「後継者候補への
事業承継に関する意思の確認」、二つ目が「後継者候補の意
思を踏まえた事業承継の方向性の決定」、三つめが「経営者
の交代時期の決定」です。

こうした対応を現経営者と後継者が一緒になって取り組むこ
とが重要です。こうすることで、経営リスクや資産状況を把握
することができ、承継後の中長期ビジョン踏まえた考える力が
醸成されてくるのではないでしょうか。

平成28年3月24日（木）　於：北とぴあ7階第2研修室B

副委員長 中島 秀來

講演に聞き入る参加者の皆様
司会の中島副委員長

講師の佐藤良道氏

〜わが社の将来を考える〜 フィナン・コンサルティング 佐藤 良道

公益事業推進委員会
税制・経済委員会
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 北都税事務所／ハローワークからのお知らせ   
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 王子税務署からのお知らせ
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 本部 · 地区だより 

笠松地区長とじゃんけんゲーム

和やかに作業する皆さん

第6地区の毎年の恒例行事となっております“味噌作り講習会”を
今年も楽しく開催する事が出来ました。本当に美味しいお味噌が
出来上がるので、夏に容器の中を見るのが楽しみです。今年は会
員外の方も参加頂けました。

第6地区 安心な添加物なしの自分で作る“味噌作り講習会”
平成28年2月26日（金）　於：王子本町一丁目町会会館

第8地区 新年研修会「腰は健康のカナメです」

フィジックスコンディショニングジム代表の長澤誠浩氏（会員）か
ら、腰痛の原因とその対処についてご講義いただきました。その
後は、総勢40名の盛大な宴となり、おいしいお寿司と楽しいゲー
ムで懇親を深めました。

平成28年1月29日（金）　於：竹寿司

上野鈴本演芸場前にて撮影

第2地区 新春日帰り研修会

日曜日（昼の部）寄席好きの21名が入場して4時間。落語の間に
マジックや漫才、パントマイムや音楽が入り、落語もトリに近づく
程上手になる。扇の笹巻すし弁当をつまみながら楽しい笑いを堪
能しました。満員の盛況でした。

平成28年2月21日（日）　於：上野鈴本演芸場

参加者全員で記念撮影

第3地区 那須研修会

北区しらかば荘にて宿泊研修会を行いました。次年度の運営方
針、特に予算減による総会役員会の行い、方法をどう見直すか、
会員の減少をどうするか等を話し合い、翌日は好天の中、殺生石
温泉神社を見学し、帰ってきました。

平成28年2月27日（土）～28日（日）　於：北区しらかば荘

堀船小（左）、桐ヶ丘中（右）それぞれの授業風景

笑顔で記念撮影さあ、調理を始めよう

女性部の方が長年続けてきた「味噌作り」お
かげさまでとても手馴れてきました。苦もなく時
間内にあっという間に出来上がりました。当日
お手伝い下さった方のおかげかも知れません。
11月に食べる、いや2年、3年ものという楽し
い会話。来年も是非、お願い致します。

赤羽地区合同味噌作り講習会
平成28年3月5日（土）　於：赤羽文化センター 調理室

次代を担う児童・生徒に対し、社会生活におけ
る税の意義や役割について理解を深めてもらうた
めの租税教室。今年は、堀船小学校・桐ヶ丘中学
校にお邪魔しました。税理士の講師の授業後、租
税教室用の法人会グッズを全員に配布しました。

租税教室
平成28年3月 1 日（火）　於：堀船小学校
平成28年3月10日（木）　於：桐ヶ丘中学校
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本部 · 地区だより

審議事項可決の挙手

清水地区長の歌唱に皆さん大満足

今年は16名の参加で、通信カラオケの精密採点により成績を決
めたところ、常々歌は苦手と公言していた方が優勝。表彰式後は自
由に唄い、美味しい酒肴に語らいながら楽しい時間を過ごしました。

第18地区 カラオケ大会
平成28年3月23日（水）　於：スナック酒呑童子

手作り味噌、好評な為、今年も行いました。
手軽に簡単に出来、無添加の健康食品皆さ
んお喜びです。今年も一人二人、新しい仲
間が増えました。皆さんベテランぞろい、皆
が協力し合い、あっというまに味噌が出来
上がり、その後は、味噌の反省、世間話に
花が咲き楽しいひとときでした。

第9地区 味噌作り講習会
平成28年3月12日（土）　於：神谷会館

予算理事会
平成28年3月16日（水）　於：北とぴあ 天覧の間
去る3月16日に北とぴあ天覧の間にて、予算理事会が開催され

ました。議事はスムーズに進行し、平成28年度事業計画書、収
支予算書等審議され、可決承認されました。

味噌作りを終えて手際よく作業する皆さん



テーマは自由です。採用された方
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6月5月

昨年末に祖父の代から商売しておりました酒屋を閉店致しました。
駅前での立地条件の良さながら、様々要因から「継続」の難しさを痛感し決断しま
した。閉店にあたり準備を進める中、年末の忙しい中たくさんの方に足を運んでい
ただき大変貴重な時間を過ごすことができ、また良い経験になったなと閉店後、3ヶ
月経過してなお感じております。
現在は在庫や書類の整理、酒屋時代には手を掛けられなかったことを日々行い、
もうしばらくは落ち着かない日常が続くかと思います。
体を動かす時間が減り、ゆっくりと考えて計画を練る時間が増える一方、集団で
の「継続」に要する力には大変なエネルギーが必要になるのを改めて感じています。
一度、途切れてしまった環境・組織で新しい物事を進めようとすると、スタート
した直後にコースアウトしたり、道に迷ったりと戸惑うことばかり発生し、すぐに
中止を余儀なくされております。ですが個の力で解決できる問題には限界があり、
スムーズに進めるには時間を要することがたくさんあります。
今後は目標として「個人・組織」の中で自分が「継続」可能なものを探りながら新た
な夢を叶えていきたいと思います。

  第5回通常総会  
日時／平成28年6月17日（金）15時30分～

生活習慣病健診
自分自身の定期点検してますか？

日時／平成28年6月 6日（月）
 7日（火） ・ 8日（水）
 9日（木）・10日（金）

読者投稿大歓迎

長 岡  泰 弘広報委員

王子法人会ホームページアドレス www.oji-hojinkai.or.jp

2（月）監査会
9（月）正副､常任理事､監事会

10（火）源泉部会5月研修会・
第5回定時総会

11（水）決算理事会
12（木）第14地区総会・研修会
12（木）決算法人説明会
13（金）第1地区総会・研修会
13（金）新設法人説明会
13（金）第16地区総会・研修会
17（火）第9地区総会・研修会

1（水）青年部会 常任幹事会
6（月）女性部会第5回定時総会
6（月）生活習慣病予防検診
7（火）生活習慣病予防検診
8（水）生活習慣病予防検診
9（木）生活習慣病予防検診
10（金）生活習慣病予防検診
10（金）決算法人説明会
17（金）第5回通常総会
20（月）実務講座（法人税編）
22（水）実務講座（消費税編）
23（木）実務講座（源泉税・地方税編）
24（金）女性部会常任幹事会

19（木）第10地区総会・研修会
19（木）第23地区総会・研修会
20（金）第19地区総会・研修会

20（金）第11・12・13地区総会・
合同研修会

23（月）第3地区総会・研修会
26（木）女性部会常任幹事会
26（木）第7地区総会・研修会
26（木）第15地区総会・研修会
27（金）第6地区総会・研修会
30（月）第22地区総会・研修会

実務講座
納税知識・情報の収集とスキルアップ

日時／平成28年6月 20日（月）（法人税編）
 22日（水）（消費税編）
 23日（木）（源泉税・地方税編）
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